
 

FEDERATION FRANÇAISE D’ETUDES ET DE SPORTS SOUS-MARIN 

          COMITE DEPARTEMENTAL   Drôme-Ardèche 

 

                                              Assemblée générale ordinaire 
                                       COMPTE RENDU 

                                    Mardi 10 décembre 2019 à 19h 
                                                                Maison des Bénévoles du sport 
                                                                          71, rue Latécoère 
                                                                             26000 Valence  
 
Personnalités présentes : 
Monsieur Daniel RICCARDI, président du Comité Régional Auvergne Rhône Alpes de la FFESSM 
 
 Personnalités excusées : 
Monsieur Olivier PARENT, DDCS de l’Ardèche, chef de service Jeunesse, sports et vie associative 
Monsieur Olivier BOULEUX, DDCS de la Drôme, chef de  service Jeunesse, sports et vie associative 
Monsieur Nicolas DARAGON, maire de Valence 
Madame Odette DURAND, Comité Départemental Olympique et Sportif de la Drôme 
Madame Dominique COSTE, Comité Départemental Olympique et Sportif de l’Ardèche 
 
Clubs présents ou représentés : 12 sur 23 
Nombre de voix : 31 sur 57, le quorum est atteint. 
 
                       Madame la présidente Catherine BURTHERET ouvre l’assemblée générale à 19h20 
 
Approbation du compte-rendu de l’assemblée générale du 27 novembre 2018  
Contre = 0     Abstention = 0 
Le compte rendu est adopté à l’unanimité des clubs présents ou représentés. 
 
Rapport du Secrétaire général, Isabelle COLAS 
(Voir en annexe) 
Contre = 0     Abstention = 0 
Le compte rendu est adopté à l’unanimité des clubs présents ou représentés. 
 
Rapport moral de la Présidente, Catherine BURTHERET 
(Voir en annexe) 
Contre = 0     Abstention = 0 
Le compte rendu est adopté à l’unanimité des clubs présents ou représentés. 
 



 
Rapport financier de la saison 2018/2019, présenté par le trésorier Régis Colas 
(Voir en annexe)   
Contre = 0     Abstention = 0 
Le compte rendu est adopté à l’unanimité des clubs présents ou représentés. 
 
QUITUS  
Contre = 0     Abstention = 0 
Le quitus est donné au trésorier à l’unanimité des clubs présents ou représentés 
 
Présentation du budget  prévisionnel 2019/2020, par le trésorier Régis COLAS 
Approuvé à l’unanimité (Voir CR en annexe) 
 
                        Rapports et projets des présidents de Commission et Responsables d’Action 
APNEE,  Alexis MARCHAIS 
(Voir CR en annexe= 
Contre = 0     Abstention = 0 
Le compte rendu est adopté à l’unanimité des clubs présents ou représentés. 
 
COMMISSION ENVIRONNEMENT ET BIOLOGIE, Régis COLAS 
(Voir CR en annexe) 
Contre = 0     Abstention = 0 
Le compte rendu est adopté à l’unanimité des clubs présents ou représentés 
 
COMMISSION NAGE AVEC PALMES, Marie-Louise ALTABAS 
(Voir CR en annexe) 
Contre = 0     Abstention = 0 
Le compte rendu est adopté à l’unanimité des clubs présents ou représentés 
 
ACTIVITE NAGE en EAU VIVE, Jean-Pascal LABATUT 
(Voir CR en annexe) 
Contre = 0     Abstention = 0 
Le compte rendu est adopté à l’unanimité des clubs présents ou représentés 
 
COMMISSION PLONGEE SOUTERRAINE, Michel CONTE 
(Voir CR en annexe) 
Contre = 0     Abstention = 0 
Le compte rendu est adopté à l’unanimité des clubs présents ou représentés 
 
COMMISSION TECHNIQUE   (Voir CR en annexe) 

- Formation : Yves LERUMEUR 
- TIV : Fabrice BURTHERET 
- Handiplongée : Isabelle COLAS 

Contre = 0     Abstention = 0 
Le compte rendu est adopté à l’unanimité des clubs présents ou représentés. 



                                                   Intervention des personnalités 
- Monsieur Daniel RICCARDI 

Madame la présidente Catherine Burtheret déclare l’Assemblée Générale du Codep close à 22h15 
 
 
                                                                                                                                      Rédacteur : Isabelle COLAS 
                                       Document soumis à l’approbation de la prochaine Assemblée Générale en 2020. 
 
 
 
 
 
 
 
                                                  Maison des Bénévoles du Sport - 71, rue Latécoère – 26000 VALENCE 

 
 
 
 

                        Rapport de la secrétaire générale 

                                  Bilan d’activité – Saison 2018/2019 

Réunions du Comité directeur : 

- Mardi 4 décembre 2018 
- Mardi 29 janvier 2019 
- Mardi 19 mars 2019 
- Mardi 18 juin 2019 

 Licenciés saison 2018/2019 :        1454  (-2)   soit  10 % de la région AURA 

         - clubs de l’Ardèche :    323 (-10)       * 284 adultes, 
                                                                          *    39 jeunes et enfants soit 12% 
 
         - clubs de la Drôme :   1131 (+8)       * 932 adultes 
                                                                          * 199 jeunes et enfants soit 17% 
 

Mise à jour de la liste des clubs :       23 clubs + 1 SCA (voir listing en annexe) 

- 8 clubs en Ardèche  
- 15 clubs en Drôme 

                                                                                                                              Isabelle Colas 

 



FÉDÉRATION FRANÇAISE D’ÉTUDES ET DE SPORTS SOUS-MARINS 
COMITÉ DÉPARTEMENTAL DRÔME ARDÈCHE 

 

Maison des Bénévoles du Sport - 71, rue Latécoère – 26000 VALENCE 
 

 
 

RAPPORT MORAL DE LA PRÉSIDENTE 
 
Mesdames les Présidentes, Messieurs les Présidents et Gérants de SCA, Cher(e)s Ami (e)s, 
 
Je vous remercie vivement toutes et tous pour votre présence à la quarante et unième Assemblée Générale de 
notre Comité Bi-Départemental que j’ai le plaisir de présider.  
L’Assemblée Générale est un moment fort puisque c’est l’occasion de nous réunir et de pouvoir échanger avec 
l’ensemble des 24 clubs associatifs et la SCA de notre CODEP.  
 
De par mon statut de présidente, il me revient de vous parler de l’exercice qui vient de s’écouler et des projets à 
venir.  
Le 27 novembre 2018, vous avez élu un nouveau Comité Directeur composé de cinq membres qui s’est réuni 4 
fois en 10 mois ; ce qui fait 5 réunions du CD au total sur l’exercice. 
Nos maîtres mots ont été dès le départ  

- transparence totale entre les membres du CD et envers vous, 
- pérennité du CODEP, 
- communication entre les membres du CD et envers vous, 
- équité, 
- respect entre tous et respect de l’ensemble des règles établies, fédérales ou autres. 

 
Nous l’avons déjà évoqué, ces dix mois n’ont pas été faciles et certains dossiers nous ont pris beaucoup de temps 
au détriment de certaines actions qui nous tenaient vraiment à cœur.  
Nous avons, au début, navigué dans un brouillard très épais faute d’informations. Le brouillard s’est levé tout 
doucement et au final ce fut des mois riches en découvertes, en enseignements, en rencontres et en contacts. 
 

Le Comité Directeur 
 
Comme son nom l’indique, il a pour fonction de diriger et d’administrer l’association dans le respect des décisions 
votées en assemblée générale. 
 
Pour assurer la pérennité du CODEP et faciliter la communication entre nous, vous et les tiers, nous avons mis en 
place des adresses mails génériques pour le bureau. Nous avons encore à progresser. En effet, toutes les 
informations ne suivent pas encore… ce que je regrette. 
 
Pour partir sur des bases solides afin d’administrer correctement le CODEP, nous avons d’abord dû faire le point 
sur ce qui avait déjà été réalisé, ce qui était en cours, les habitudes instaurées. 
 
Nous avons alors été confronté à deux problèmes majeurs : 

• Devant certaines incohérences, un contrôle complet de la comptabilité à minima depuis 2016 s’est 
avéré indispensable. Le comité directeur a donné mandat à René CARTEGNIE, comptable de métier 
pour un contrôle des comptes sur les années antérieures. Il a relevé des erreurs dues uniquement à 
une méconnaissance des règles comptables. L’absence d’états de rapprochements bancaires a mené à 
des doubles saisies en recettes et en dépenses. Il y a eu aussi la suppression des comptes de bilan.  
Les comptes ayant été validés lors des précédentes AG, nous ne pouvions revenir dessus. Nous avons 
donc régularisé les soldes au 01/10/2019 par des écritures d’opérations diverses et pris la décision de 
passer l’écriture de report à nouveau de Banque à Réserves associatives. 

• Le constat qu’aucune demande de subvention n’avait été faite en 2018 par l’ancien comité directeur. 
Ce qui a fait que nous avions initialement pour seules recettes la ristourne sur licence, soit 4225,59 
euros (plus l’aide de fonctionnement de la Drôme de 400,00 euros) ; il nous manquait 7.200 euros de 
subventions au seul titre du CNDS au regard de l’exercice précédent. Ceci, vous le comprendrez 
aisément, nous a dans un premier temps inquiété. 
 



FÉDÉRATION FRANÇAISE D’ÉTUDES ET DE SPORTS SOUS-MARINS 
COMITÉ DÉPARTEMENTAL DRÔME ARDÈCHE 

 

Maison des Bénévoles du Sport - 71, rue Latécoère – 26000 VALENCE 
 

Nous avions tellement à cœur d’aider nos licenciés, quelle que soit leur activité, que nous avons étudié rapidement 
les économies que nous pouvions faire. Nous avons ainsi suspendu les frais de restauration liés aux réunions du 
CD (1.200 euros sur l’exercice précédent). 
Nous avons essayé au maximum de représenter le CODEP au sein des clubs, des commissions (sous réserve 
d’invitations et de disponibilités) afin de pouvoir répondre à vos inquiétudes et projets.  
 
Nous vous demandons de bien vouloir nous excuser pour les invitations auxquelles nous n’avons pas pu donner 
suite. 
Pour l’instant, nous n’avons pas pu représenter le CODEP auprès de nos partenaires et là aussi, nous vous prions 
de nous en excuser. 
 

Les commissions et activités 
 
J’en profite pour rappeler que les commissions font des propositions au Comité Directeur et qu’il revient au Comité 
Directeur de valider ou d’invalider les propositions. Un président de commission est responsable et autonome 
dans la réalisation de ses actions, sous réserve de respecter les règles définies par le Comité Directeur, par la 
Commission Régionale ou Nationale de laquelle il dépend. 
 
Notre volonté a été d’aider l’ensemble des commissions et activités du CODEP, pour assurer leur développement 
et à minima perdurer. 
Pour ce faire, nous avons tout d’abord rencontré les présidents de commissions et les responsables d’activités 
pour que nous puissions faire connaissance et, aussi et surtout, connaître leurs besoins. 
 
Avec le peu de moyens que nous avions au départ, nous avons étudié et attribué des aides aux commissions en 
fonction de critères définis et spécifiques à chacune. Seule la commission environnement et biologie n’a pas eu 
d’aides sur cet exercice. 
 
Le rapport du trésorier qui suivra vous permettra d’avoir les détails et de constater qu’au final, nous finissons avec 
un résultat positif grâce à une aide supplémentaire de la FFESSM. 
Vous constaterez également lors des comptes rendus de chaque commission et activité, qu’elles sont dynamiques 
et qu’elles méritent tout notre intérêt. 
 
Nous remercions la région AURA, qui aide toutes les commissions, sous-condition d’avoir déposé leurs demandes 
et budgets en temps et en heure. 
Nous remercions également la Commission Technique Régionale et Marc PARENT qui a accepté, malgré la 
distance, la mission de venir dans notre Comité pour assurer des soirées pour les futurs MF2 du CODEP.  
 
Pour information, j’ai déposé en juin un dossier de demande de subventions avec 3 projets (les jeunes pour la 
NAP, les jeunes pour le scolaire, la féminisation de la plongée) dont la contrainte est qu’ils soient réalisés en 2019. 
Le dossier a été accordé en octobre pour un montant de 4.000,00 euros sur les 5.000,00 euros demandés. Au 
moment où j’écris ces mots, je n’ai pas encore connaissance des projets retenus.  
 

La communication 
 
La solution la plus rapide et gratuite pour commencer à communiquer, à faire connaitre notre CODEP, nos 
activités, a été de créer une page Facebook « FFESSM CODEP 26/07 ».  
Je remercie vivement les présidents de commissions qui y participent : Jean-Pascal pour la NEV, Michel pour la 
Souterraine, Marie-Louise pour la NAP.  
Je regrette cependant que les autres commissions de notre CODEP ne communiquent pas. Je rappelle que c’est 
plus à leur désavantage qu’à leur avantage puisque certaines parutions touchent jusqu’à 1300 personnes pour les 
plus populaires. 
 
Le site internet a été reporté au vu du montant du premier devis établi en décembre. 
 
 



FÉDÉRATION FRANÇAISE D’ÉTUDES ET DE SPORTS SOUS-MARINS 
COMITÉ DÉPARTEMENTAL DRÔME ARDÈCHE 

 

Maison des Bénévoles du Sport - 71, rue Latécoère – 26000 VALENCE 
 

Les projets 
 
Nous avons beaucoup d’idées et de projets, cependant il faut choisir des priorités… 
 
Pour le prochain exercice, nous allons finaliser le site internet. Nous avons trouvé une solution avec un 
investissement minime qui nous ouvre des solutions de développement intéressantes et la tenue associative de 
la trésorerie.  
Nous allons enfin pouvoir communiquer auprès de l’ensemble des licenciés, proposer nos différentes actions à 
tous. Nous mettrons également rapidement en place les ventes en ligne pour les sorties. 
Un appel à volontaire pour prendre la gestion du site va être lancé. 
 
Pour continuer à pérenniser le CODEP, des adresses mails par commissions vont être créées, ce qui leur donnera 
aussi une identité et une reconnaissance. 
 
Nous souhaitons également rencontrer les présidents de club, car sans nos clubs, nous n’existerions pas. 
Nous devons les conseiller sur les actions à faire au nom du CODEP pour bénéficier d’aides et obtenir des 
subventions. Les jeunes en sont un parfait exemple. 
 
Nous devons également travailler sur le développement des commissions et activités, en espérant que les activités 
deviennent des commissions lors de la prochaine AG. La mutualisation des hommes et des moyens est toujours 
au cœur de nos souhaits, mais reste difficile à mettre en place. C’est pourtant un axe de développement important. 
Le sport santé doit aussi être étudié au sein de certaines commissions. 
 
Nous avons le plaisir d’avoir au sein de notre CODEP des jeunes sportifs au Club Drôme, des sportifs ayant obtenu 
des titres ou des podiums. Nous les félicitons pour les exploits sportifs réalisés, le dépassement de soi et le courage 
que tout cela demande.  
Nous souhaitons pouvoir les aider tant les investissements personnels sont importants. 
 
Il va de soi que le nerf de la guerre reste l’argent. Sans moyens financiers, ce sont nos licenciés qui souffriront. 
Les conditions d’attribution des subventions changent, l’ANS remplace le CNDS, et les sommes allouées sont de 
moins en moins importantes.  
Nous devrons nous tourner vers les sponsors et les dons, ce qui n’est pas chose gagnée ; nous ne sommes 
malheureusement pas seuls dans cette situation, la « guerre » risque d’être rude. 
 
En 2020, la journée de l’encadrant se fera chez nous, le 14 novembre. J’espère que vous serez nombreuses et 
nombreux à y participer. Pour information, pour l’établissement de vos futurs plannings, c’est toujours le 2ème 
week-end de novembre. 
 
Pour finir, je remercie l’ensemble des bénévoles qui participent à la vie de notre CODEP. 
Une présidente seule, un président seul, n’est rien ; c’est grâce à une équipe avec la même motivation d’être là 
pour vous, que votre comité peut évoluer. Je tiens à remercier également toute mon équipe. 
 
Merci pour votre attention et 
 
Très belle année sportive à toutes et tous ! 
 

La présidente, 
Catherine BURTHERET 



 

                                                        Rapport du Trésorier 

 



Frais de 
fonctionnement

29%

Frais  de missions 
(déplacement , A.G

22%

Financement activités 
des commissions

49%

Dépenses CODEP

Frais de fonctionnement 1 428,95 €
Frais mission (déplacement et A,G 1 110,89 €
Financement activités des commissions 2 476,08 €
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65%
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NAP
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NEV
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EnvironnementBiologie
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ACTIF PASSIF

Patrimoine de l'association Ressources financières de l'association

ACTIF IMMOBILISE FONDS ASSOCIATIFS ET RESERVES

Immobilisations incorporelles

0

Fonds propres : Report à nouveau 32554,27

Immobilisations corporelles Résultat de l'exercice 782,37

Autres immobilisations financières
Autres fonds associatifs : Subventions 
d'investissement 0

Total actif immobilisé 0 Total fonds associatifs et réserves 33336,64

ACTIF CIRCULANT DETTES

Créances 1652 Emprunts et dettes accumulées 0

Disponibilités / Trésorerie 35664,64 Fournisseurs et comptes rattachés 3980

Charges constatées d'avance 0 Fiscales et sociales (cotisations sociales à régler) 0

Total actif circulant 37316,64 Produits constatés d'avance 0

Total dettes 3980

TOTAL ACTIF 37316,64 TOTAL PASSIF 37316,64

BILANAG Codep 10/12/2019

 

 

Budget prévisionnel 
2019/2020

DEPENSES MONTANT RECETTES
MONTANT

60-Achat 240,00 €
70- Vente de produits finis, 
marchandises 332,00 €

Fourniture de bureau 240,00 € Ventes de livres 332,00 €

71- Ristourne sur Licences 4 130,00 €

61 - Services extérieurs 542,00 €
72- Ristourne sur brevets 
(cartes) 180,00 €

Assurance 210,00 € 74- Subventions 4 500,00 €

Achat livres Bio 332,00 € Subvention ANS 4 000,00 €

62 - Autres services extérieurs 1 715,00 € Subvention Drôme 500,00 €
Déplacements du CD et intervenants 
et frais A,G

1 200,00 € 76- Produits financiers 150,00 €

Frais abonnement internet CDOS 125,00 €

Services bancaires 20,00 €
Adhésion Basicompta et CDOS, 
Assoconnect 370,00 €

65- Frais de stages 82 492,00 € 75- Participation aux stages 75 697,00 €

84 989,00 € 84 989,00 €

AG Codep 10/12/2019

 



 

 

Perspectives 2020 Apnée

Formation passerelle cadre technique vers cadre 
apnée

Formation Apnéiste Confirmé (Eau libre et Piscine)

Rencontres Interclubs

Aide au lancement des sessions Apnée

12/12/2019 2

 

Contact pour faire part des souhaits de vos clubs

Alexis.marchais@gmail.com
0665164203

12/12/2019 3

 



                                               Commission Environnement et Biologie         

Soirée
Coup 

de cœur

au CSTT

 

Nos soirées à Valence
6 soirées

181 Participants
dont

1 soirée
Spéciale jeunes

1 soirée
Conférence
Le FRANCE

Formation PB1

9 soirées à Valence
au CVP,

Montélimar, 
Cruas et Pierrelatte

 

LES STAGES

6 Stages:
- Janvier : la Martinique

- Juin : Niolon

- Août : Ile du Levant

- Septembre : Cala Montjoi

- Octobre 2018 : Niolon

- Mai : Etang de Thau

Projets 2019-2020
Soirées Conférence 

- vendredi 13 décembre : Le syndrome du Bernard l’hermite
Présentation et débat avec Typhaine SZELANGIEWICZ co-réalisatrice et cadreuse 

- jeudi 16 janvier : Micro et Nano plastiques
,                      par Patrick Dexonne, chef de mission « 7ème continent »

Stages en milieu naturel :

-8 jours à Cuba
-1 week-end observation à l’étang de Thau
-2 week-end de formation  PB1 à Niolon
-5 jours de perfectionnement au Levant
-5 jours de perfectionnement à Cala Montjoi

Une journée, ou une soirée, dédiée aux jeunes plongeurs
 



 

 



 

 

 



 

 



 

 



 



 

 



                                                                                             
 
 
 
 
                                                                                             Marie-Louise Altabas, 
                                                                               Présidente de la commission Nage avec palmes 

 

 

 

 

 

 

 

 



  Activité NAGE en EAU VIVE              
 
                                RAPPORT D’ACTIVITES  
                        PREVISIONS 2019/2020  

 
 
  Licenciés LFA : 2019-2020  
   .5 nageurs forment l’équipe compétition.  

 
 

 
 Niveau 2 .Préparation Initiateur 

 
itiateur en 2020 avec Aura  

 
 Journée découverte du slalom par les LFA 

l’Ardèche : 10 participants  
me : 6 participants  

: Aucun participant  
 
 Lac Cemex 

.Voir aussi Saint Nazaire .  
 
 Compétitions 2019-2020 
¾�10/03/2019 :Carrelets de la Garonne Coutras :Sandra, jean pascal se sont sélectionnés pour les 
CDF classe 1-2 (rivière longue distance).  
 
¾�10/03/2019 :Sélectif Le Loir classe 1-2 :Céline (3eme Senior) et Sébastien,(9eme Master) se sont 
sélectionnés pour le championnat de France  
 
¾�04/05/2019 Championnat de France Etel Classe 1-2 : 4 nageurs qualifiés. Seul Sébastien effectue 
ce déplacement lointain et termine 14eme en Master  
 
¾�19 /05/2019 :CDF de slalom à Bourg St Maurice :  
Un qualifié : Jean Pascal Champion de France de Slalom en Master  
 
¾�9/06/2019 :CDF de descente classe 3-4 Le Doron de Moselle  
Sandra 4eme .Jean Pascal Champion de France en Master.  
 
¾�21/01/2019 Traversée de Lyon :  
-Femme :55 participantes: 4 ème scratch Sandra,1ere senior Céline,19eme Catherine  
-Homme: 95 participants: Sébastien, Francis, Jean-Pascal, Andre, Eric.  
Soit 7 nageurs. Le Club se classe 3eme sur 20 clubs classés.(1erClub: Courbevoie) 

¾�5/09/2019 Sélectif 2020 Classe 1-2 Les Carrelets : �
Sandra 3eme et Jean Pascal 1er master :Sandra et jean pascal qualifiés 
  
¾�13/10/2019 sélectif 2020 Slalom Sault Brenaz : �
3eme Sandra .Jean Pascal 1er ,Eliot 3eme.Jean-Pascal Qualifié.  
 
¾�02/11/2019 sélectif torrent 2020 Bidarray :La Nive �
-Master Femme :Sandra 2eme  
-Master Homme :Jean-Pascal 1er  
Sandra et Jean Pascal : Qualifiés.  



 
 
Compétitions 2020  
¾�12/04/2020 :Sélectif slalom Tours  
¾�02/05/2020 :Sélectif Classe 3-4 l’Allier  
¾�15/05/2020 :CDF Slalom Cergy Pontoise (95)  
¾�31/05/2020 :CDF Classe 3-4 Torrent Larrau (64)  
¾�14/06/2020 :CDF Lac St Gervais (12) Course en ligne.  
 
Journées découvertes : Printemps �
¾�Initiation NEV à St Pierre de Boeuf pour se préparer à la descente de la Drome.  
¾�Initiation slalom à Sault Brenaz  
 
Difficultés : AURA NEV �
Difficultés résolues avec AURA NEV .  
 
Objectifs des LFA  
¾�Se spécialiser dans la classe 1-2 et le slalom.  
 
Etre classé nationalement dans ces disciplines et être le 1er club AURA classe 1-2.  
 
¾�Se qualifier dans les 3 CDF pour la première fois :  
 
¾�Classe 1-2  
¾�Torrent classe 3-4  
¾�CDF de Slalom .  
 
¾�Loisir:  
¾�Thalassa ( janvier),  
Traversée de Sète (avril )  
 
 
 
                                                          Jean--Pascal LABATUT, Président Les Flotteurs Ardéchois 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

             
 

                                           Rapport d’activités – Saison 2018/2019 
                                                du 01/10/2018 au 31/09/2019 
 
 
 
Formations : 
- 13 & 14 octobre 2018 : Participation au stage « Initiation » CRPS AURA à Bourg Saint Andéol (07) 
3 cadres du CODEP 26/07. 
- 23 & 24 mars 2019 : Organisation stage « Découverte » CDPS 26/07 à Bourg Saint Andéol 
21 stagiaires et 6 cadres 
3 cadres et 1 stagiaire venus d’un club de l’Ardèche et d’un club de la Drôme. 
- 27 & 28 avril 2019 : Participation au stage « Initiation » CRPS AURA à Bourg Saint Andéol (07) 
3 cadres du CODEP 26/07. 
 
Certifications : 
1 PS2 
 
Participation aux réunions de la CNPS et de la CRPS AURA : 
- 03/10/2018 : réunion de la CRPS AURA à Sassenage (38) 
- 14/10/2018 : réunion de la CNPS à Valence (26) 
- 05/02/2019 : réunion de la CRPS AURA à Sassenage (38) 
- 09/03/2019 : assemblée générale de la CRPS AURA à Aix les Bains (73) 
- 30/03/2019 : assemblée générale de la CNPS à Brest (29) 
- 18/09/2019 : réunion de la CRPS AURA à Voiron (38) 
 
Action PDESI Conseil Départemental de l’Ardèche à Bourg Saint Andéol: 
Un week-end d’entretien et de sécurisation des Gouls de Tourne a été organisé les 02 et 03 mars 2019 en 
collaboration avec le Club de Plongée du Val de Tourne. 8 participants dont 7 membres du CPVDT. 
Les travaux ont consisté à : 
Travail du samedi : 
Goul du Pont : Stabilisation des blocs de pierre qui ont été remontés dans l’entrée du Goul du Pont par la 
crue du 09 août 2018 et remplacement des 25 premiers mètres de fil d’Ariane Nylon par de la cablette 
acier inox. 
Travail du dimanche : 
Goul du Pont : finalisation de la mise en place de la cablette inox et remplacement de la corde qui se 
trouve dans le puits, de -18 à -37 mètres et qui était très abimée en tête de puits. 
Goul de la Tannerie : contrôle de l'exutoire du forage de Gérige pour le compte de la Communauté de commune 
DRAGA. Plongées en binôme pour inspecter le fil d’Ariane jusqu’à 400 mètres et, au retour, agrandir 
l’étroiture que se trouve au pied du canyon, à 110 mètres de l’entrée, avec des pelles/pioches. 
 
Le samedi, 
 Participation à l’inauguration de la nouvelle signalétique mise en place au Val de Tourne en 
présence de Jean-Marc SERRE, Maire de Bourg Saint Andéol, de Marc BOULAY, Président de l’Office 
de Tourisme de Bourg Saint Andéol, de Patrick GARCIA, 1er adjoint au Maire, de son épouse Christine, 
Adjointe au Maire chargée de la Communication et de la Culture, de Marylin LANDRAUD, Adjointe au 
Maire chargée des Sports, de Jean-François COAT, Adjoint au Maire chargé de l’Urbanisme et de 
L’Environnement et de nombreux autres élus, la mairie ayant fait coïncider cette inauguration avec notre 
chantier pour saluer également le travail des plongeurs. 
Ce chantier a pu avoir lieu grâce à la subvention du Conseil Départemental de l’Ardèche, de la Mairie de Bourg 
Saint Andéol et du CODEP 26/07 et surtout grâce aux plongeurs et plongeuses qui ont donné de leur temps et se 
sont déplacés bénévolement 



 
 
 

Participations aux actions de la Commission Nationale : 
 
RIPE : Rassemblement International de la Plongée Enfants du 19 au 23 octobre 2018 à La Seyne sur mer. 
Cette année, les RIPE ont quitté Niolon pour s’installer dans le Var, dans la Baie des Sablettes et à Fafrégas, avec 
un hébergement dans un centre de vacances de la RATP situé sur la colline de Tamaris. 
 
L’équipe représentant la Commission Nationale de Plongée Souterraine était composée de 4 personnes dont 1 
plongeur souterrain et 1 cadre, référent national pour cette action, appartenant à la CDPS du CODEP 26/07. 
L’atelier « Souterraine » mis en place devant la digue du port de Saint Elme comprenait un parcours de « suivi de 
Fil d’Ariane » sous-marin et un parcours de scooter en surface. 
J’avais mis à disposition mes deux scooters Yamaha 500Li pour le plus grand bonheur des jeunes. 
Au total, ce sont 102 jeunes, 50 filles et 52 garçons, entre 8 ans et 17 ans, venant de 15 clubs ou groupe de clubs 
représentants 7 régions ou Inter-régions, qui sont passés dans les divers ateliers accompagnés de leurs cadres 
respectifs, 50 au total. 

 

 

 

           Prévisions d’activités – Saison 2019/2020 
 
Formation : 
- 1 week-end Découverte à Bourg Saint Andéol les 14 & 15 mars 2020. 
- Participation aux stages Initiation et Perfectionnement organisés par la CRPS AURA. 
 
Activité fédérale : 
- Participation à l’Assemblée Générale du Comité AURA le 23/11/2019 à Roanne (42). 
- Participation aux réunions de la CRPS AURA et de la CNPS. 
- Participation aux activités régionales et nationales de Plongée Souterraine. 
 
Actions Gouls de Tourne à Bourg Saint Andèol : 
- 1 week-end d’entretien et de rééquipement dans le cadre du classement PDESI les 29 février & 1er mars 
2010. 
 
Explorations : 
- Cavités sur le plan Départemental. 
- Cavités sur le plan Régional et National. 
 
 
 
 
                                                                                 Michel CONTE 
                                                                              Président CDPS 26/07 
 

 

 

     

      

 



Compte rendu d’activité de la commission Technique   

                     saison 2018-2019 
 
Périmètre d’activité du Département 
      Formation Initiateur de Club et Tuteur de stage Initiateur 
      Formation Guide de Palanquée 
      Formation MF1 
      
Périmètre d’activité de la Région 
     Formation MF2 
 
 Formation Initiateur de Club 
 
           -Stage Initial conjoint avec un stage « Tuteur de stage Initiateur » 
Valence support technique Cypréa, CVP pour le prêt des locaux 
14 stagiaires venant de 5 clubs ( Cyprea, Coelacanthe, CSTT, Hippocampe, Poisson Scie ) 
2 Tuteurs de stage Initiateur ( CSTT, Hippocampe) 
 
           -Examen Initiateur de Club 
Organisateur CSTT 
13 candidats 
Jury 5 E4 7 E3, participation de 4 stagiaires MF1 
 
Formation Guide de Palanquée 
 
      7 Candidats Inscrits ( Cœlacanthe, Cyprea, CVP, Hippocampe, Poisson Scie) 
 Formation Théorique : Jeudi Soir (Maison des Bénévoles de Valence), environ 20 séances)  
Cours fait par des MF1 en titre , suivi Bertrand Et Yves 
 WE mer : Novembre, Décembre, Février, Mars 
      Formation Spécifique Apnée : une séance piscine, une séance fosse 
(Remerciements à l’équipe de Cruas pour l’encadrement et au Poisson scie pour la mise à 
disposition de leur créneau piscine) 
Examen théorique anticipé, maison des Bénévoles de Valence 
 Stage et Examen Pratique : Niolon 
      6 candidats présentés : 6 reçus 
 
Formation MF1 
 
        -Stage Initial (délégation CTR ) 
        - 2 weekend  maison des bénévoles de valence 
         -1 weekend  mer (novembre ) 
         6 candidats (5 du 26/07 et 1 du 38) 
         Encadrement 2 IR , 2 E4 , 1 Stagiaire MF2 
         Capitalisation lors des WE du Codep , encadrement MF2 
         Séances Pédagogiques sur la saison (environ un samedi toute les 5 semaines ) 
         3 Stagiaires ont finalisés leur MF1 pour le Codep : Laurent , Wilfried , Nicolas ( 38) 
 
Formation MF2 
 
Cathie Burtheret et Bertrand Quesne ont réussis avec brio leur examen MF2 , avec le support 
technique 

                                                                                Yves LERUMEUR, président de la commission technique 



 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                                                                  Fabrice BURTHERET, 
                                                                                                                                 Référent TIV 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 


